



© TOUFIK OULMI

Un budget pour réparer, améliorer, apaiser et soutenir

Le budget prévisionnel de la ville pour 2025 prévoit près de 30,6 millions d'euros de dépenses d'investissement dont 13,8 millions seront financés par recours à l'emprunt.

Grâce à cet investissement rapide et important, nous entendons réparer nos routes, nos écoles, nos équipements publics dont l'entretien était insuffisant voire inexistant.

Ceux qui nous parlent d'immobilisme ont été incapables de rénover en plus de 20 ans le pont Rondu pour le rendre plus sûr. En 3 ans, nous avons réalisé ce projet.

Ceux-là même ont voté :

- CONTRE La répartition des crédits budgétaires des programmes en cours dont la rénovation du groupe scolaire Langevin Mandela,
- CONTRE Les rénovations des aires de jeux pour enfants laissées à l'abandon voire devenues dangereuses,
- CONTRE La rénovation du centre technique municipal dont les locaux pourraient presque être taxés d'insalubres.

Est-ce leur façon de considérer les Choisyens ?

Ceux-là même nous taxent d'immobilisme, d'impuissance et d'absence de vision politique, urbaine et budgétaire, mais avaient laissés des marchés à 30 000 € pour la réfection de la voirie quand on sait qu'une simple opération de réfection de la chaussée comme la rue Waldeck Rousseau vaut près de 200 000 €.

Ceux-là même n'avaient pas réussi à trouver preneur pour les coques commerciales ORIX, alors qu'aujourd'hui tous les Choisyens peuvent trouver rapidement un rendez-vous d'imagerie et bientôt de spécialiste.

Ceux-là même nous parlent de nouvelle piscine que nous n'aurions pas réalisée en 5 ans, bien qu'ils aient dépensé plus de 10 millions d'euros dans des pansements pour une piscine qui a déjà 70 ans et une durée de vie normalement de 40 ans.

Quant au sujet de la dette, nous sommes accusés de la doubler, pourtant les chiffres sont publics et clairs : en 2020, alors que nous arrivions en pleine crise du COVID, la

dette par habitant était de 844 €, elle est de 690 € en 2025.

Enfin, nous tirons en effet gloire de ne pas avoir emprunté 3 ans durant, car en 2020, nous avons dû faire rentrer un emprunt contracté en 2018, alors que la ville finissait en excédent. Ce n'est pas la gestion de l'argent public que nous concevons.

Pour nous, un budget se prépare avec des projets et les emprunts se réalisent avec des besoins.

Nos projets visent à réparer notre ville, à améliorer notre cadre de vie, à apaiser notre ville et surtout à soutenir notre population.

GRUPE UCA DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE



GRUPE DES ÉLU·E·S ÉCOLOGISTES ET CITOYEN·NE·S

Pour une alimentation plus saine et plus respectueuse pour notre environnement

C En tant qu'élus écologiste, nous sommes fiers de constater que Choisy-le-Roi met en place différentes actions en matière d'alimentation durable. À travers des initiatives citoyennes, des partenariats solidaires et une politique municipale volontariste, notre ville transforme les défis alimentaires en opportunités pour renforcer la résilience et la justice sociale.

Des jardins partagés pour reconnecter les habitants à la terre : La Ville soutient activement les projets d'agriculture urbaine en mettant à disposition des terrains pour des jardins partagés. Quatre jardins sont actuellement conventionnés avec la Ville, permettant aux habitants de cultiver leurs propres fruits et légumes, de renforcer le lien social et de réduire leur empreinte carbone.

L'initiative *Mon panier primeur et solidaire*, une alimentation saine et accessible : Depuis 2022, l'association ANDES propose des paniers de fruits et légumes frais et de saison à prix réduits (environ 1€/kg)

dans les quartiers prioritaires de Choisy-le-Roi. Ces paniers sont confectionnés par des salariés en insertion professionnelle, utilisant des produits récupérés sur le marché de Rungis et des achats auprès de producteurs locaux.

Soutien des initiatives locales de la transition alimentaire : La Mairie fait le choix de soutenir les projets locaux qui vont dans le sens d'une alimentation durable, c'est pourquoi la municipalité a décidé de soutenir le projet Choisy ta coop en 2023, une épicerie coopérative qui défend une alimentation locale, bio, de saison et éthique. Forte de son succès la coopérative compte aujourd'hui plusieurs centaines d'adhérents. Un vrai projet social et coopératif qui crée du lien et permet de développer un autre type de commerces.

Sensibilisation et éducation à l'alimentation durable : Choisy-le-Roi organise régulièrement des événements pour sensibiliser les habitants aux enjeux de l'alimentation durable. Que ce soit la semaine du Développement durable, les

initiatives de transition alimentaire dans les écoles, les ateliers dispensés au CCAS, ou encore dernièrement le festival des saveurs locales, la ville a à cœur de promouvoir toutes actions de transition alimentaire.

Le samedi 16 et dimanche 17 mai, la Ville organise une nouvelle édition de ce festival avec des ateliers cuisine, des dégustations, des animations autour de l'alimentation, un concours photo, ... Ce sera l'occasion de créer du lien social, valeur essentielle surtout dans les temps qui courent, tout en permettant au public de découvrir de nouvelles initiatives pour promouvoir une alimentation plus saine et plus respectueuse pour notre environnement.

LES ÉLU·E·S DU GROUPE
DES ÉCOLOGISTES ET CITOYEN·NE·S.



UNION DE LA GAUCHE COMMUNISTE, SOCIALISTE, ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

Budget 2025 : le compte n'y est pas

Le 2 avril 2025, le maire a soumis au vote du conseil municipal, le budget pour l'année 2025, le dernier de sa mandature. Lors du débat d'orientation budgétaire, qui a eu lieu au mois de mars, notre groupe d'opposition avait formulé de nombreuses observations, force est de constater qu'aucune n'a été entendue. C'est pourquoi, il est important pour nous de vous expliquer les raisons qui ont motivé notre vote contre ce budget. Certes, la cure d'austérité qu'impose le gouvernement actuel aux collectivités territoriales est brutale et inédite. Il n'en reste pas moins que les élus ont la possibilité de faire des choix et nous considérons que ceux de la majorité municipale ne sont pas bons, dans la continuité de tous ceux qui ont été faits depuis le début du mandat.

Le maire n'a de cesse de répéter que malgré l'adversité il a su engranger bon nombre de succès, mais l'asséner tel un mantra n'en fait pas une vérité.

Au final, que constatons-nous ? aucun projet n'aura vu le jour dans ce mandat !

- Pas de nouvelle école
- Pas de nouveau complexe gymnase/piscine

- Pas de développement du commerce ou des entreprises malgré les promesses
- Pas de construction de nouveaux logements ni sociaux ni privés
- Pas de nouvelle cuisine centrale
- Pas de 4^e collège
- Pas plus d'arbres plantés que ceux prévus dans notre programme

Quand tout bouge autour de nous à vitesse grand V, à Choisy-le-Roi, nous nous endormons.

Le maire s'est enorgueilli de ne pas avoir emprunté en début de mandat quand nous l'exhortions à le faire au moment où les taux d'intérêt étaient au plus bas, et il engage aujourd'hui 14 millions d'euros d'emprunt qui s'ajoutent aux 10 millions empruntés en 2024. Et ce sont les Choisyens qui, au final, devront supporter l'augmentation du poids et du coût de ces emprunts.

Où est donc passé la vision politique, urbaine et budgétaire de cette majorité municipale ?

Sur les 1 100 postes budgétés, 300 environ ne sont pas pourvus et manquent dans les écoles, dans les centres de loisirs ou dans

l'administration. Tout cela concourt à la dégradation des services rendus à la population. Seule la police municipale a vu les 30 postes promis recrutés. Si nous ne contestons pas leur utilité, nous notons juste qu'ils sont très chèrement rémunérés et pour des promesses de sécurité faites lors de la campagne électorale non tenues. En réalité, c'est une augmentation des effectifs de police nationale dont nous avons besoin ainsi qu'une refonte des missions des policiers municipaux afin de mieux répondre aux enjeux de la sécurité dans notre ville.

À la lecture de ce budget, les Choisyennes et les Choisyens peuvent mesurer à quel point cette majorité municipale n'a été que dans l'incantation et l'autosatisfaction. À l'approche des élections municipales de 2026, il faut que chaque Choisyenne et Choisyen ait bien à l'esprit que ces promesses non tenues durant ce mandat ne sauraient faire l'objet d'un prochain programme municipal.

LES ÉLUS DU GROUPE D'OPPOSITION UGCE

